

Hay que poner fin a la farsa

Los izquierdistas republicanos de los cien grupitos en que se han dislocado, desde Maura el incendiario hasta Martínez el tres puntos, se están esforzando en hacer creer a los españoles que ellos no tienen nada que ver con el criminal movimiento revolucionario...

LA SANTA DE LA RAZA

Teresa de Jesús encantaba y atraía porque hablaba y escribía con el encanto, sencillez y sentido común con el que aún hoy hablan y escriben las mujeres verdaderamente españolas.

Lo que va de unos a otros

Con gran energía ha advertido el Gobierno que no consentirá abusos por parte de los comerciantes y de los patronos con motivo del fracaso de la revolución. Tal medida es digna de elogio.

Dos penas de muerte y dos de cadena perpetua

BARCELONA.—En Montjuich se ha celebrado un Consejo de Guerra para juzgar a los jefes y oficiales Pérez Farrás, Salas, López Gallego y Escofet, acusados de haber hecho armas contra el Ejército...

Manifestaciones del Sr. Lerroux

Madrid.—Ayer por la tarde estuvo el Sr. Lerroux en la Presidencia donde recibió a los informadores a quienes hizo las siguientes manifestaciones: Tengo que decir a ustedes que han circulado noticias equivocadas respecto a la situación de Azafia.

El comité de huelga del "Metro", detenido

MADRID.—Ayer cuando se dirigían a su trabajo fueron objeto de coacciones los señoritas empleadas del «Metro». En el paseo del Prado la policía detuvo poco después al comité de huelga del «Metro» con su presidente, Teófilo Molinero.

Alcalde muerto después de agredir a la Guardia civil

SANTANDER.—Por noticias particulares se sabe que en Torre Ibeaga fué detenido el alcalde de Polanco, de filiación socialista, por una pareja de la Guardia civil, a la que trató de agredir.

EL CONGRESO EUCARISTICO

Un elocuente discurso del obispo de Madrid Alcalá BUENOS AIRES.—La sesión plenaria de la tarde comienza con el himno eucarístico del Congreso de Madrid y se canta por la multitud «Gloria a Cristo Rey».

FIESTA DE LOS ESTUDIANTES

Con el fin de engrandecer a la Virgen de Avila, se está organizando una fiesta de Estudiantes Católicos que se celebrará el día 19 del corriente.

Es ocupado un «auto» fantasma

—En la Gran Vía ha sido detenido el «taxi» de la matrícula de Madrid número 57 919, que es uno de los coches que circulaban anoche con revoltosos que lanzaban petardos, bombas de gases lacrimógenos y botellas inflamables.

De Vizcaya

BILBAO.—Se han registrado algunos paquetes. Ha sido detenido un anciano en cuyo domicilio se encontraron 70 pistolas. Parece que se dedicaba a repartir armas entre los rebeldes.

Del alijo de armas

Hasta las seis de la mañana de ayer permaneció trabajando en la Cárcel Modelo el juez especial señor Alarcón. Durante la madrugada tomó declaración a 214 detenidos que se hallan a su disposición por haberseles encontrado armas.

Actos de ferocidad revolucionaria

LEON.—Ha sido destituido el alcalde de esta capital. Norte, que me ofrecieron 100.000 pesetas para la suscripción pública. Y esta tarde recibí a los representantes de la Compañía de M. Z. A., que me han hecho el ofrecimiento de una cantidad idéntica con el mismo fin.

El incendio de la catedral de Oviedo

—Parece confirmarse el incendio de la Catedral de Oviedo. Se cree que el incendio fué causado por alguna granada disparada por los revoltosos, que contaban con dos o tres cañones de algún efecto.

El Sr. Lerroux contestó:

—He pedido noticias sobre esos jgilicos. Hoy han comenzado a visitarme las familias y gentes allegadas de los encartados. Este desfile me ha producido las emociones que ustedes pueden suponer. Yo no estoy en situación de optar respecto a estos casos sometidos a procesamiento y me remito únicamente al fallo de los Tribunales de Justicia militares.

# EL INCENDIO

## Sección religiosa

### El Congreso Eucarístico de Buenos Aires

### Crónica de mercados

### Ventana al mundo

La noche era hermosa, serena, mística... Sopresa la luna bonachonamente las estrellas parecían hacer guifos piorescos. Algún bufo grozaba. Paz, reposo...

En el horizonte apareció súbitamente un punto rojo, una rosa de fuego que se fué agrandando. Pronto aquel lugar se iluminó y los firmos pétalos de la rosa cual al al beso suave de la brisa se hablése deshojado se desparmaron convertidos en llamas voraces. ¡Fuegol! Las campanas tocaron arrebató.

Un caballo golpeó con sus crines la tierra, y desapareció en la noche, raudó, dejando tras sí una estela de polvo. Un segundo y un tercero se desvanecieron, asimismo, allí a lo lejos.

Gritos. «¡Fuego, fuego!»... La luna, pudorosa, se ha ocultado. Las voces metálicas aún sueñan. Las puertas de las casas se abren y aparecen caras somnolientas que reflejan sorpresa y temor. El pueblo ha despertado y los vecinos se disponen, unos a caballo otros a pie, a apagar el incendio.

Un campo de mieses era presa del fuego.

De trecho en trecho se alzaba un círculo de llamas que se apretaban entre sí haciendo desaparecer en su seno las áureas y enhiestas espigas que a costa de sudores brotaron un día para ser ahora pasto del elemento destructor. Los caballos, hábilmente conducidos, corrían y volvían a desandar lo andado, con el fin de abrir un camino que impidiera propagar el fuego. Los hombres de a pie desgajaban ramas de encina con las que descargaban sendos golpes sobre las llamas, que morían asfixiadas. Una hoguera se apagaba y otra se erguía orgullosa desafiando a sus enemigos.

Hacia un calor insoportable. Los rostros estaban empapados en un líquido espeo, mezcla de sudor y polvo.

Se consiguió abrir el camino. Cuando el incendio llegase a él, se extinguiría frito de combustibles. Las demás mieses ardeían abandonadas, pues nada se podía hacer contra aquel volcán que elevaba sus llamas hasta las cimas de las encinas, que se estremecían con ghisporroteos al sentir su cáldo beso. Triste momento, cuando los más audaces e idóneos suspendieron toda tentativa de extinción. Una extensión de varias hectáreas quedaba a merced de la hoguera.

Aquellas espigas, obra del misterio de la germinación que emergieron del suelo después de rudas faenas; aquellas espigas, esperanza del dueño que arriesgó su fortuna, dejando a disposición de los elementos las semillas enterradas,

habían sido incendiadas por una mano aleva, guiada por un cerebro preñado de odio.

—¡Caballeros!—rugió uno de los que presenciaban la catástrofe. Hábéis conseguido lo que pretendíais. Gran parte del pan es ya cenizas. ¿Qué queréis? ¿Qué buscáis? ¿Hambre?

No, no era el hambre lo que buscaban los incendiarios. Obraban inconscientemente, automáticamente, persiguiendo una venganza risueña, buscando saclar instintos feroces que alguna culpa de desparter y alimentar criminalmente. Fanzillados por los explotadores de la ignorancia, llevando sus toscos cerebros pletóricos de ideas sangulnarias, marchaban cual montgolfes sagruientos en pos de la obacura zensú que les trozara el genio del mal.

Regresábamos al pueblo tristes y cabizbajos. Mi imaginación sobreexcitada, creía ver la trágica faz del incendiario que sostenía en sus manos la tea encendida y la guía el odio.

Los hombres, odiándose por el sólo hecho de haber nacido ricos unos y otros pobres. La humanidad, fratercida, destrozándose, aniquilando todo lo estatuido sin crear nada mejor. Los chacales humanos con las fauces abiertas y la cola eréctil, ladrando a la multitud ignora, impulsándola a la destrucción total de la sociedad, para después clavar su bandera emangrentada sobre un campo cubierto de cadáveres. ¡Que perspectiva!

En medio de este mar tempestuoso en que parece que el mundo se va a hundir se alza una nave de blancas velas, domlna las tempestades, y dice a la Nada: «Ego sum vita»...

MANUEL RODRIGUEZ.

### SANTORAL

Día 14, Domingo XXI de Pentecostés.— Santos Calixto, p. y m.; Donaciano, Laurencio, Fortunato y Buscardo, obs.; Evaristo y Saturnino, mrs.; y Santa Fortunata vg. y m.

La misa y oficio divino son del domingo XXI de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

### CULTOS

#### Santa Teresa de Jesús

La Santa. Se celebra solemne novena a la gloriosa Virgen y mística Doctora con los siguientes actos:

Por la mañana todos los días a las ocho misa rezada y a continuación la novena a intención de una persona devota de la Santa a las diez, misa solemne. Por la tarde a las cinco y media, exposición, rosario, sermón a cargo del M. R. P. Esteban de San José C. D., novena, gozos y reserva.

#### Mes del Santísimo Rosario

S. I. C. Por la tarde, a las cuatro exposición menor, estación, rosario y reserva.

Santo Tomás (RR. Padres Dominicos)— Por la mañana, todos los días, a las cuatro y media, se celebrará una misa en la Capilla de la Virgen, rezándose una parte de Rosario. A las siete se dirá otra Misa, rezándose la segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, meditación y solemne reserva.

### SANTORAL

Día 15, Lunes.— Santa Teresa de Jesús Patrona de Avila y de toda la provincia eclesiástica de Valladolid, y Aurelia, vgs.; Tecla, ab.; Eduvigis, duquesa y Santos Bruno, ob. y m.; Severo, ob. y Fortunato, mártir.

La misa y oficio divino son de Santa Teresa de Jesús, con rito doble de primera clase con octava y color blanco.

### CULTOS

#### Santa Teresa de Jesús

S. I. Catedral. A las nueve y media Tercia con órgano, misa pontifical y sermón a cargo del M. I. Sr. D. Castor Robledo, canónigo magistral.

La Santa. Continúa la novena, celebrándose los cultos a las cuatro.

#### Mes del Rosario

En la Catedral y Santo Tomás continúa como el día anterior.

### SANTORAL

Día 16, Martes.— Santa Eduvigis, viuda; Santos Víctor III, Papa; Ambrosio, Florentino y Lulo, obs.; Galo, ab.; Martiniano Saturniano, Nereo y Elicio, mrs.

La misa y oficio divino son de Santa Eduvigis, con rito semidoble y color blanco.

### CULTOS

La Santa. Continúa la novena con los cultos a las cinco y media de la tarde.

En la Catedral y Santo Tomás continúa el mes del Rosario.

## Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS  
Arados de ALAEJOS  
Prensas de ALAEJOS  
Trilladoras de ALAEJOS  
Aventadoras de ALAEJOS  
Calzos y bujes de ALAEJOS  
En la fundición de ALAEJOS  
CATÁLOGOS GRATIS  
Los pedidos a la vez por correo a Avila (Valladolid)

Calzados Peláez  
Gran surtido  
Modelos de temporada  
PRECIOS BARATISIMOS  
SEÑORA -- CABALLERO -- NIÑOS  
ZENDRERA, 10

Folleto de EL DIARIO DE AVILA

(59)

## LO QUE CUESTAN 133

### DIAS DE COMUNISMO

Por MAURICE LAPORTE

Traucción y Prólogo del Vizconde de la Armeria

(Autorizada su publicación en EL DIARIO DE AVILA)

3.º El coronel Stromfeld es designado general en jefe de las tropas rojas.

4.º Todos los oficiales tendrán derecho a salud y deberán ser respetados y obedecidos, incluso por los paisanos.

5.º Las infracciones al presente decreto serán castigadas con la pena de muerte, siendo ahorcados todos los contraventores».

Por la tarde, el Consejo Central de los Soviets aceptó por entero la proposición de Kun. Cuando estaban celebrando la sesión, cundió en la sala un rumor más grave aún que el anterior. Se decía que los soldados rojos habían abandonado sus puestos y volvían a Budapest en franca huida, dejando a la capital expuesta al probable ataque de

los checos y rumanos. Decían también que los comisarios del pueblo, a propuesta de Varga, habían presentado las dimisiones de sus respectivos cargos.

La sesión se desarrolló en un ambiente de incalculable pesimismo. Solo Bela Kun conservaba el verdadero dominio de sí mismo para hacer frente a la gravedad de las circunstancias. Los demás delegados reconocían la superioridad del dictador y comprendían que solamente de él podían esperar la salvación de sus vidas, amenazadas tan de cerca por el inminente peligro de la derrota de los rojos.

Cuando subió a la tribuna para leer el decreto de movilización general, le prodigaron sus más calurosos aplausos en medio de los cuales la asamblea

aprobó el decreto y cuantas medidas tuvo a bien proponer Bela Kun. Este pronunció un breve discurso en los términos siguientes:

«Hace ya cerca de dos meses que luchamos con las dificultades cada vez mayores que obstruyen nuestro camino. Como si no tuviéramos bastante combatiendo a los contrarrevolucionarios del interior del país, luchando con la resistencia de los campesinos que no han comprendido la hermosura de la sociedad que pretendíamos construir, la suerte nos guardaba otros contratiempos. Pues bien, aceptemos el reto que una coalición mundial lanza a un pueblo en vías de emancipación. Arrancaremos las bayonetas de las manos de nuestros enemigos y se las clavaremos en sus propios pechos. Esta guerra no se pareciera a ninguna otra. Sabremos hacerla lo suficientemente cruel para los culpables de ella, de manera que las generaciones futuras la tengan eternamente en su memoria.

«Las armas decidirán si el pueblo debe o no volver a amarrarse con las antiguas cadenas. Por lo tanto, propon-

go que la mitad por lo menos de los comisarios y de los miembros del Consejo Central, marchen esta misma tarde a ponerse al frente de nuestras valientes legiones que combaten al enemigo.

«Si el destino hace que el ejército rojo se repliegue ante la superioridad numérica del enemigo, éste encontrará la muerte en las llanuras de Hungría. Cuanto caiga en su poder será un desierto y un montón de cenizas. Lo destruiremos todo, volaremos los puentes y las vías férreas, cortaremos las carreteras, arrasaremos las ciudades, quemaremos las cosechas, envenenaremos los ríos, y mientras podamos disponer siquiera de un fusil, lucharemos hasta perder el último aliento.

«Pero, ¡compañeros! Hungría triunfará por la fe y la disciplina que ha sabido imponerse. El terror bolchevista la salvará de los rumanos. Su ejército resistirá hasta que la gran Rusia de los soviets nos envíe la oleada humana que haya de aniquilar a los invasores».

Kun acabó su discurso en medio del entusiasmo que su valor y serenidad

supieron despertar. La primera parte de sus planes se llevó a cabo con toda normalidad. Los húngaros se veían en el grave trance de elegir entre el frente de batalla o la Comisión Extraordinaria, y, naturalmente, optaban por el primero, y así consiguió el gobierno reunir un total de 250.000 hombres, que puso al mando de antiguos oficiales y de comisarios políticos.

Los sospechosos eran estrechamente vigilados y en su mayoría detenidos habiéndose llegado a registrar en una sola semana la enorme cifra de 4.000 detenciones.

En las bodegas del Palacio Batthyány y del Parlamento, los mozos de Lenin se despachaban a su gusto. Csery, Corvin, Schon, un judío que vivía de la usura; Kerekes, un mecánico griego; Strub, Bergfeld, Vigh, Tron, el armenio, y Matias Andrelli se encargaban de reducir el número de detenidos.

«¿Para qué mantener tanta gente, cuando falta el pan para nosotros mismos?»—decía Corvin.

El 24 de junio, fecha en que empezaron las hostilidades contra los ruma-

nos, estaba reunido el Consejo de los Soviets, a orillas del Danubio. El comisario Vince presidía la sesión, sentado entre Deszo-Biro, el comisario de policía, y el opulento banquero Lukacs. La asamblea había sido reunida con el principal objeto de adoptar las medidas oportunas para que el decreto de movilización fuera debidamente respetado, puesto que los casos de insubordinación que registraban, hacían nula la actuación de la Comisión Extraordinaria.

Con este motivo, Kun había anunciado un importante discurso sobre la situación política y militar, discurso que dió comienzo a las dos y media de la tarde, y apenas hubo pronunciado el dictador las primeras palabras sobre la gravedad de los acontecimientos que les amenazaban estalló una detonación inesperada que hizo trepidar el edificio rompiendo los cristales de sus ventanas que quedaron hechos añicos. Los asambleístas, sobrecogidos y atónitos permanecieron en sus puestos con los músculos contraídos por la brutal sacudida.

(Continúa)



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Desde hace tiempo, hemos venido señalando la tormenta que se va espesando en los Balcanes, donde en la liquidación de la guerra se han cometido errores de bulto, sacrificando las realidades sociales y económicas a pretensiones de carácter político que el tiempo se demuestra impotente para corregir.

Gracias a intrigas interesadas, Servia logró escapar peligrosamente en el candoroso Wilson; Lloyd George, preocupado en defender los intereses de Inglaterra, no se preocupó de rectificar las tendenciosas intenciones, y Clemenceau creyó poderlas utilizar en provecho de Francia secundándolas. Así fue como Servia, después de haber sido condenado a la guerra con sus provocaciones, instigando y empujando oficialmente el crimen de Serajevo; de haber perdido todo su territorio y haber tenido los restos de su ejército que ser llevados a bordo de barcos Italianos a la isla griega de Corfú, al acabarse la guerra fue agregada con la anexión del heródico Montenegro y de las antiguas provincias austríacas de la Croacia y de Eslovenia, constituyendo un reino de proporciones excesivas y de composición heterogénea.

Esta creación artificial, que responde únicamente a las desmedidas ambiciones servias, imprudentemente alentadas por razones políticas, no ha podido sostenerse un solo instante sin tiránica dictadura militar y una guerra civil permanente bajo el mando del Rey Alejandro, el mismo que en su día alentó a los oficiales asesinos del Rey Milán Obrenowich y de la Reina Draga para que su padre, el obacuro capitán del ejército francés, Pedro Károgeorgewich, pudiera escalar el trono recientemente instalado en el Komk de los antiguos gobernadores turcos.

Fruto de este estado de cosas ha sido el horrendo crimen de Marcella, dos de una joven croata, expresamente llegado de Zagreb, ha matado al Rey y Alejandro, al ministro de Estado de Francia, Barthou, y al general George.

Este crimen político amenaza seriamente la paz de Europa, ya que el encuentro del Rey y Alejandro con el Sr. Barthou tenía por objeto evitar que Yugoslavia, la que debe su existencia y ha podido apresar un poder militar formidable gracias a la ayuda de Francia, realizara su propósito de poner su ejército al servicio de una política de aventuras, abandonando la alianza con Francia para aliarse con Alemania, con la esperanza de que una próxima guerra permita al partido militarista servir mantener su hegemonía y consolidar así el tambaleante trono de su jefe, que ha pagado con la vida sus errores.

# La Madre Patria

Háse dicho mil veces que la Patria es una segunda madre; y en verdad que así es, porque la patria es la que al nacer el hombre le tiende para cobijarle y ampararle un rico manto de protectoras leyes que le ponen a salvo de peligros y privaciones sin cuento; a la manera que la Iglesia, madre en el orden sobrenatural, le recibe en su regazo por el bautismo, y no le abandona hasta las puertas de la eternidad, para entregársele redimido y santificado, en cuanto está de su parte, al Dios Creador y Salvador de los hombres.

Y la Patria no la constituye solo el territorio que abarca; la forman además su religión, sus reyes y ejércitos, su lengua, sus leyes y su historia, sus tradiciones y costumbres, todo lo cual da a cada nación un carácter y fisonomía peculiares y propios, por lo que se distingue de las otras. Y esa patria es la que, como las madres naturales, nos da un nombre que nos acredita cierto parentesco con los varones ilustres que a esa familia pertenecieron y de cuyas glorias participamos; ella es tan buena madre, que con sus poderosos ejércitos nos ampara y defiende, nos proporciona ilustración sosteniendo escuelas y centros de enseñanza; mira por los fueros de nuestros derechos con los tribunales de justicia y nos facilita el alimento y el vestido dictando leyes comerciales y fomentando la agricultura y las industrias nacionales.

No acertamos a estimar a la Patria hasta que no se está en la emigración o nos ausentamos de ella, a la manera que no se sabe lo que es la salud hasta que se pierde.

Alguna idea podemos formarnos al considerar el estado en que queda el ciudadano en esas huelgas revolucionarias de solo algunos días, en que se suspende o interrumpe la vida nacional, ausentándose la paz y tranquilidad de los hogares y de los pueblos, inseguras la vida y las haciendas, faltando el alimento, por cortarse la comunicación y el movimiento comercial, y lo que impera es la perturbación, el pillaje, en medio de la impunidad que no se ve ni en las sociedades salvajes. Y cuando en tales circunstancias se proclame

la ley marcial, saliendo al paso del monstruo revolucionario el ejército, que bien considerado no es otra cosa que la Patria misma en actitud de defenderse, tiemblan las alimañas, pero el ciudadano honrado y laborioso, el de paz y de orden, respira tranquilo y agradecido, dándose entonces cuenta de lo que es la Patria y de lo que vale el benemérito ejército.

Nosotros tenemos una Madre Patria que ostenta antiquísimos y valiosos pergaminos de nobleza y poderío; esa Madre nos da un nombre, el de españoles, que al pronunciarle u oírle nos orgullece y sentimos que se electrizan de tiernas afecciones y gratos recuerdos las entrañas del alma.

Esa madre que se llama España, debe la vida a la Iglesia de Cristo, pues como dice Menéndez y Pelayo en su monumental obra «Los Heterodoxos» «la unidad nacional se la dió a España el Cristianismo; por la Iglesia dejamos de ser muchedumbre para ser nación, y a los siete varones apostólicos que mandó San Pedro a España a predicar la divina palabra;» por lo tanto, todo español está obligado, siquiera por su historia, a defender a la secular Religión que informó y dió vida a la nación católica desde sus comienzos.

Nuestra madre patria tiene una historia y un tan glorioso ejército, cuales no estuvo pueblo alguno civilizado; por lo que nos envidian las naciones extranjeras.

Nuestra patria es madre fecundísima de santos, de héroes, de guerreros, de sabios, de caudillos, legisladores y conquistadores; y repudia por no hijos suyos al irreligioso, al traidor, a desleal, al innoble y al cobarde.

Nuestra madre patria tiene como distintivo, que trasmite con la fe de Cristo, que recibió al nacer, la nobleza, el valor, la hidalguía y la caballerosidad; y tipo genuino, donde encarnan cualidades y virtudes españolas, es Santa Teresa de Jesús, ilustre hija y Patrona suya.

Bendice y defiende Santa Bendita en los presentes días a España nuestra amada Patria.

EMILIO SÁNCHEZ  
Arceidiano de la Catedral

## SANTA TERESA. MODELO DE FORTALEZA

«No quisiera yo, hijas mías, que en nada parecierais mujeres, sino varones muy fuertes...»

SANTA TERESA.

El capellán, tímido, no se atrevió ni a hacer el menor movimiento en defensa de la Santa y tuvo que sufrir las recriminaciones de la madre Teresa.

Gran ejemplo de fortaleza nos dió a los hombres con este acto una mujer, y por añadidura monja.

Su perseverancia en «las cosas del cielo» y su fortaleza y tesón, llegaron a conseguir la reforma del Carmelo y la fundación de sus palomarcitos.

Vienen a mis mientes las palabras del insigne teresianista, D. Antolín López Pelaez, en el Senado defendiendo el nombramiento de Patrona de la Intendencia a Santa Teresa:

«Nadie mejor para proteger al benemérito Cuerpo de Intendencia, abastecedor del Ejército, que la que «sin blanca» emprendía las mayores empresas; y nadie más apropiado para ser Patrona de los soldados que la Santa fuerte, que no retrocedía ante los mayores peligros, y ante todo era española...»

## LA MAYOR ESPOSA DE JESUS



Nunca rémora fueron,  
para ser santo,  
la inocente alegría,  
los juegos castos.  
Bien te demuestran  
tus donaires y charzas,  
pura TERESA.

Cándida cuanto hermosa,  
los ojos negros,  
encendidos los labios,  
alta de cuerpo...  
¡Ay, madre mía,  
hasta las bellas flores  
tu hechizo envidian!

Es radiosa tu frente  
cuando te elevas  
y del amado Esposo  
ves la grandeza;  
mas no te enorgües  
por los raros favores  
que de Él recibes.

Tu dulzura, tu ingenio,  
tu noble alma,  
tu bondad, tu sonrisa,  
tu extrema gracia,

mueven y atraen  
y son causa de bienes  
angelicales.

La immaculada honra  
de Dios es tuya;  
Él te da sus trabajos  
y su amargura;  
y es tuyo, y quiere.  
Santa Madre TERESA,  
que su honor celes.

¡Qué esperanzas hermosas,  
qué suave anhelo,  
qué placer misterioso  
guarda tu pecho!  
Sólo con ángeles  
el que la cruz ensalza  
quiere que hables.

Sal de tu blando nido,  
bella paloma;  
ven para que tus plumas  
bese mi boca;  
dame la dicha  
de escuchar los arrullos  
que no se olvidan

JOSÉ MARÍA ESTEBAN.

## REFECCION DE AMOR



Teresa está de hinojos. A los cielos  
Sus manos alza y su mirada pura;  
Como el ciervo las aguas cristalinas,  
Ella a su Amado, herida de amor, busca.  
Oh, qué pura es su alma, que en el  
[mundo

Pasó por mil crisoles de amarguras;  
De virtudes y dones celestiales  
Qué bella con la rica vestidura.  
De pronto ábrese el cielo. Es el Amado,  
Que viene ya radiante de hermosura,  
Deleites derramando en el espíritu  
Que el alma de Teresa siente y gusta.  
—Mira este clavo—su Jesús la dice  
Estrechando su diestra con la suya—  
Hasta hoy no fuistes digna, no, Teresa,  
Aunque tu amor no me negaras nunca;  
Mas ya desde hoy serás esposa mía,

Vela, pues, por mi honra, que es la tu-  
[ya.

Se acabó la visión. Vuelve del éxtasis  
Teresa en sí, y sosiego tanto gusta,  
De espíritus deleites tantos siente,  
Tal refección de amor su alma disfruta,  
Queya no experimenta aquellos ímpetus  
De amor, de tal vehemencia y tal ter-  
[nura,

Que al borde la ponían de la muerte,  
Sólo siente una dicha que la abruma.  
Y es la esposa que canta entusiasmada  
Con el acento suave de la guza:  
«Ya toda me entregué y dí,  
Y de tal suerte he trocado  
Que mi amado es para mí  
y yo soy para mi Amado.»

F. P.

La Santa nos brinda ejemplos de verdadero heroísmo; los devotos de ella logran sobrepo-

nerse a las adversidades y, lo que es aún más, saben defender a su Patria.

# A NECDOTA

La muy ilustre señora doña Teresa de Cepeda y Ahumada, luego Madre Teresa de Jesús y más tarde Santa Teresa de Jesús, Doctora Mística y gloria del mundo, ha merecido que el mundo todo se ocupe de sus glorias, y se la ha cantado como reformadora insigne, como Doctora acaso la que más en su sexo, como Santa portentosa, como noble demostrando tal hidalguía en sus acciones todas, capaz de haber prestado a los cuarteles de su escudo de armas todas las grandezas, que los más esclarecidos tienen, si ya no los hubiera tenido cuando sus padres se los legaron, pero que nuestra Santa supo como si dijéramos matizar y esmaltar más y más.

Hay sin embargo en Teresa de Jesús un concepto en el que la han mirado muy poco, y del cual ha oído señales y pruebas que no exentas de virtud y por tanto, llenas de ejemplaridad, aunque algún tanto vulgares, y por esto ni han merecido los honores de ser consignadas ni en las biografías, ni en los estudios que de la Santa se han hecho, ni en ninguna parte. Santa Teresa era castellana vieja. Ya en otra ocasión tuve la satisfacción honrosísima de que un periódico muy digno, que se publicaba en esta ciudad sacara a luz uno de los rasgos que la acreditan en este concepto, y hoy voy a consignar otro que también merece a mi pobre juicio, conocerse.

Iba la Santa caminando hacia Andalucía para hacer una de sus fundaciones en la tierra de María Santísima; acompañábala su Capellán D. Julián de Avila, los caminos eran penosos, las jornadas largas, los recursos con que hacían sus caminatas modestos, he dicho poco, escasos alguna vez la tierra y el cielo, como se dice vulgarmente. Llegaron los dos que podemos decir peregrinos a un pueblo muy

miserable; la Iglesia imponía en aquel día el precepto del ayuno y como no se había llegado aún al privilegio de la Bula de carne, era obligatorio la comida de vigilia.

El señor cura del pueblo no estaba en él por aquellos momentos; en la posada no había vianda alguna cuadragesimal ni podía prepararse. La Santa experimentaba el natural desfallecimiento de su quebrantada salud, de su viajar, y de todas las circunstancias que se reunían; el señor capellán retorció su imaginación para ver de alimentar a la Religiosa, y al cabo el posadero le dijo: «Señor; pan y vino no hay lo bastante para que ustedes dos se alimenten suficientemente, pero tengo un par de pollos buenos que les vendrán bien...» Algo vaciló el padre Julián, pero entre que Santa Teresa se agravara en su enfermedad, o que comiera pollos, pareció preferible esto y así la dijo: Madre, hay que comer pollos... se lo mando... La Santa no replicó y mano a mano despacharon la vianda que les pusiera el posadero.

Terminada la refección, Teresa quedó como pensativa; el P. Julián creyó deber animarla, y tomando ocasión de la comida, quiso escusarse de la insistencia con que la había obligado a aquella infracción, entonces necesaria; mas la Santa (mejor diremos la castellana vieja) con su sencillez y con la veracidad con que pronunciaba todas sus palabras, le dijo: «PADRE, PADRE, NO TOME PENA; POLLOS Y OBEDIENCIA GRAN BOCADO!»

Santa Teresa de Jesús fué grande aún en las cosas más nimias; séala honor y veneración el conocimiento o recuerdo de ellas.

X.

La Santa no quería a su lado malos patriotas; los abulenses, siguiendo sus huellas, estamos obligados a defender el suelo hispano si somos dignos hijos de nuestros antepasados.

Teresa era valiente y esforzada; nosotros, paisanos suyos, viendo esas hermosísimas murallas que nos rodean, debemos aprestarnos a ceñir la espada al cinto, cual caballeros medievales, y procurar que el enemigo común no se acerque a Avila ni a ultrajar a la Patria ni a la religión.

Tomemos modelo de Teresa de Jesús, y seamos los hombres a los que nos quepa la honra de defender España y las creencias católicas, y no suframos el sonrojo como Julián de Avila, de

que una mujer nos afrente de cobardes.

El Duende de San Vicente

### LA FONDA «LA PARISIEN» DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable no deje de hospedarse en Montera 14, reformada recientemente. Pensión completa ocho pesetas a diez, sin pensión cuatro pesetas. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuarto de baño, teléfonos.

PROPIETARIO:  
**Leonardo Méndez**

### TEXTOS DE SANTA TERESA DE JESUS AVISO PARA SACAR FRUTO DE LAS PERSECUCIONES

1. Para que las persecuciones e injurias dejen en el alma fruto y ganancia, es bien considerar, que primero se hacen a Dios, que a mí; porque cuando llega a mi el golpe, ya está dado a esta Majestad por el pecado.
2. Y también, que el verdadero amor ya ha de tener hecho concierto con su Esposo de ser todo suyo, y no querer nada de sí: pues si Él lo sufre ¿por qué no lo sufriremos nosotras? El sentimiento había de ser por la ofensa de su Majestad, pues a nosotros no nos toca en el alma, sino en esta tierra de este cuerpo, que tan merecido tiene el padecer.
3. Morir y padecer, han de ser nuestros deseos.
4. No es ninguno tentado más de lo que puede sufrir.
5. No se hace cosa sin la voluntad de Dios. «Padre mío, carro sois de Israel, y guía de él,» dijo Eliseo a Elías.

DEL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer
Fue presidida por el alcalde señor Melero y asistieron los concejales señores González Vallejo, Mulero, Caro y Campillo.
Se aprueba el acta de la anterior, así como cuentas, nóminas y certificaciones de obras.
Es acordado que para que el servicio de lucernas salga fuera de la capital deposite el pueblo que solicite el auxilio 500 pesetas en arcas municipales.
Se autorizan obras a varios vecinos que lo tenían solicitado.
Es nombrado representante del Ayuntamiento en la junta directiva de la Casa de Misericordia D. Cándido Curjel.
La empresa del Teatro Liceo recurre de una multa de 500 pesetas que se le impuso.
Intervención, y el presidente de la Comisión de Hacienda se inclinó a la benevolencia, y el Sr. Caro formula un voto particular en contra, diciendo que debe sobrarle dicha multa.
El señor Interventor dice que hay precedentes, y el Sr. Caro dice que la ley debe cumplirse, pero que no hace cuestión cerrada su voto y es acuerdo rebajar la multa a 250 pesetas.
Se autoriza la apertura de establecimientos y se delegan otras por no hallarse en condiciones.
También se desestima el recurso presentado por la Cámara de la Propiedad Urbana, sobre el impuesto de balcones.
El administrador del matadero da cuenta del fallecimiento del ayudante de matarife Mariano Alvarez Moro, y se cubre la vacante con el aprendiz más antiguo.
El Sr. Secretario da lectura de una moción del Sr. Caro en la que pide que el Ayuntamiento proteste del pasado movimiento revolucionario, y que se felicite al Gobierno por la energía con que ha procedido a reprimir el movimiento revolucionario.
El Sr. Caro defiende su moción manifestando además que lamenta que no esté en el salón la mayoría socialista, la cual sin duda suscribiría la moción, toda vez que un destacado miembro de aquella lo

hizo con un telegrama cifrado de la moción.
Dedica frases de elogio al señor Lerroux y al Gobierno que han sabido cumplir con el deber en defensa de la Patria.
Vituperó la conducta del concejal Sr. Medrano que ostenta cargos como el de vocal de la comisión gestora de la Diputación y otros, título de radical, y no ha asistido a esta sesión para dar su voto a la felicitación del Gobierno, y esta conducta es a todas luces censurable.
El presidente suscribe en todas sus partes las palabras del señor Caro, y pide que se amplíe la felicitación al Ejército, Guardia civil, Seguridad, Policía y Asalto.
El Sr. Caro dice que por olvido involuntario ha dejado de consignar estas felicitaciones, y se adhiere a lo manifestado por el presidente, cosa que también hace el Sr. Mulero.
Se acuerda contribuir con mil pesetas a la suscripción nacional abierta para premiar a las fuerzas.
También, a propuesta del señor Caro, se acuerda dar por terminada la concesión de la licencia concedida para el Kosco de peribálicos de los portales del Mercado Grande, toda vez que ha sido clausurado por el Sr. Gobernador civil por expender revistas y periódicos cuya circulación en Avila todos estamos obligados a impedir por el peligro que ofrecen.
El Sr. Mulero solicita un voto de censura para el Sr. Medrano.
La presidencia le contesta que debe esperar a que se halle dicho señor en el salón. Para mí—dice—es un dolor que un republicano de abolengo como el Sr. Medrano, en el que tenía gran confianza, huya así de su puesto, creyendo que el ser republicano consiste en venir a alguna que otra sesión para hablar mal del obispo y del Papa; ¡Eso no es ser republicano!, puesto que la República quiere libertad y respeto.
Se acuerda quede el asunto para otra sesión y si no viniera se consideraría como un acto de cobardía y de desamor a la Patria y a la República. Acto seguido se levantó la sesión.

COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por si tienen la bondad de asistir al Comedor la próxima semana.
Sacerdote: D. Tomás Rebolledo, adscrito a la Parroquia de San Vicente.
Caballeros: D. Juan de la Puente, D. Antonio P. Collan, D. José Mollar, D. Manuel G. S. de la Plaza, D. José Elcorobarrulla don Jesús Martín, Hijos de D. Luis F. Sierra.
Señoras: Doña Mollar, de G. Sánchez de la Plaza, doña Isabel Pérez de Peradinas.
Señoritas: Doña Elcorobarrulla, de Sierra.
Donativos
D.ña Dionisia Barbero, 10 céntimos a cada pobre.
S. Jiménez Blázquez
practicante Hospital Provincial. Gabinete Callista, Masagista, Asepta en enfermedades secretas.
SAN SEGUNDO, 28 TELEFONO 69
No habrá procesión el día de la Santa.
Según nos informa el Patronato de Santa Teresa y debido a la anomalía de las circunstancias han sido suspendidas las procesiones de los días 14 y 16, que acaso se celebren en fecha próxima.
Aquella entidad nos ruega lo hagamos saber así a los cofrades, corporaciones y pueblo en general.
Fiesta
Con motivo del día de la Santa, el próximo lunes no se publicará EL DIARIO.
SE ARRIENDAN pastos de invierno para ganado lanar y vacuno en la dehesa de Ciervos. Para tratar José García, Almacén de harinas. Plaza la República.
Fiesta en obsequio de los militares.
El próximo lunes, día de la Santa, a las diez y media de la noche, se celebrará el tradicional baile que organiza el Casino Abulense y que este año tiene el aliciente que es en honor del profesorado de la Academia preparatoria militar y de sus distinguidas familias. Con este motivo ese día el salón promete estar animadísimo y deslumbrador.
La Asamblea de la Federación.
Existe un gran entusiasmo para la Asamblea General de Sindicatos Agrícolas Católicos, que se celebrará mañana en el Salón de actos de la Casa Social Católica, a las diez y media de la mañana. Han llegado a esta los oradores del acto público cuyos discursos versarán sobre los temas «La disciplina nervio de toda organización» y «Presente y porvenir de la Confederación Agraria».

CARTA ABIERTA

Avila 13 octubre 1934
Señor director de EL DIARIO DE AVILA
Mi respetable y buen amigo: Al proponerle a usted por medio de estas líneas la apertura de una suscripción que sirva de homenaje entusiasta a los heroicos defensores de la Patria, al tiempo que de amparo a tantos huérfanos causados por manos criminales y traidoras, no creo hacer sino interpretar el patriótico sentir de la mayoría de los abulenses.
Quien ha aprendido a amar al pueblo con toda su alma al compararse el día durante varios años los azares de la vida de campaña, y apreciando así el bizarro temple de los mozos españoles, labradores, artesanos, empleados... que al ponerse el uniforme militar pasan de un salto a ser los mejores soldados del mundo, no puede frenar ni un instante más los impulsos de su corazón enardecido.
España se ha impuesto a los que pretendieron apuñalarla, con poco más que un ademán gallardo; gracias a que la fuerza pública ha sabido cumplir—¿quién lo dudaba?— como quien es. Para ella pues, el más sentido homenaje de los españoles, y para todos los caídos sin distinción de bandos nuestras oraciones.
Gracias, señor director, y quedo a. a. f. m. b. a. q. b. s. m.,
Aresio González de Vega
N. de la R.—Publicamos complacidos la carta que antecede, testimonio de los sentimientos de un excelente patriota que, como muchos otros, desea plasmar en actitudes prácticas sus impresiones y que nos ha ofrecido una cantidad en metálico para iniciar la suscripción a que alude. Ya ayer habíamos en uno de nuestros editoriales de este asunto y, al hacerlo, juzgamos que debíamos dejar a otros elementos la iniciación de la suscripción. Y en ello nos confirma el acuerdo de nuestro Ayuntamiento de aportar 1 000 pesetas al expresado fin. Esperamos, pues, que lo antes posible se organice este asunto y tan pronto tengamos noticia de ello indicaremos a nuestros lectores dónde y cómo pueda realizarse la entrega de cantidades.

Solo quedan algunos revolucionarios en Mieres.—El ministro de Obras advierte que no habrá represalias, pero sí sanciones.—El Consejo ha deliberado sobre las sentencias de Barcelona

Terminó el Consejo a las dos menos cuarto. El ministro de la Guerra contestando a preguntas de los periodistas dijo que había recibido un telegrama del General López Ochoa en el que le dice que la situación está completamente normalizada, huyendo los revolucionarios hacia Mieres hasta donde serían perseguidos esta tarde, suponiéndose que sea el indicado pueblo de Mieres, en el que quedan algunos focos revolucionarios.
El ministro de Obras dijo a los periodistas que el Comité de la C. N. T. ha reparado unas octavillas recomendando la vuelta al trabajo de los obreros ferroviarios, y como el contenido de ellas mismas es un tanto oscuro y se presta a diversas interpretaciones, le interesa hacer constar, para que ningún obrero pueda llamarse a engaño y quede todo bien puntualizado, que si es verdad que prometió y alguna prometiéndole que no habrá represalias por parte de las compañías, pues al estar lo intentaría ni él lo permitiría, también afirmó y algunas afirmando que se aplicarían las sanciones con estricta justicia a quienes se hayan hecho acreedores a ellas.
Añadió el Sr. Cid que nada ha prometido bajo palabra de honor, pero que no consentirá que valiéndose de las circunstancias se hagan negocios económicos con ninguna empresa. Esta mañana había visitado al Sr. Cid unos empleados de un departamento, para ceder un día de haber para las fuerzas que han intervenido en el actual movimiento.
El ministro de comunicaciones dijo que el Consejo se había ocupado de los auxilios al Ayuntamiento de Sevilla que se encuentra en situación angustiosa y que después el ministro de la Guerra había informado sobre la entrada de las tropas en Oviedo, asunto que marcha como sobre ruedas. También dijo el Sr. Jalón que había sido encargado de organizar las informaciones para el extranjero, por teléfono, teléfono y radio.
El jefe del Gobierno dijo que no tenía nada que añadir a lo que había manifestado el Sr. Jalón sino que el Consejo se había ocupado de las sentencias dictadas en Barcelona, que se han recibido por avión, haciéndose cargo de una copia cada ministro; esas sentencias serán comunicadas al Presidente de la República después de que sean discutidos en Consejo de ministros.
Pidiendo indultos
BARCELONA.—Han comenzado a recogerse firmas para pedir al Presidente de la República el indulto de los dos condenados a muerte por el Consejo de Guerra,

Viejos agotados, sea por el trabajo, por excesos o por enfermedades recuperan su vitalidad con el Jarabe Salud. Combate la postración nerviosa; da energías a la sangre y rejuvenece rápidamente el organismo. Está aprobado por la Academia de Medicina y puede tomarse en todas las épocas del año. Al sentir cualquier manifestación de debilidad tómese inmediatamente el poderoso regenerador

HIPOFOSFITOS SALUD
Hay personas que no toleran los purgantes. El LAXANTE SALUD jamás irrita; siempre es eficaz

PERDIDA.—Arillo reloj pulsera, ruego entreguen Camillería Herrera.
Pérez. Señora viuda de Bujados, el industrial D. Jesús Jiménez,
Mejorada
Se halla mejor la distinguida señora doña Joaquina Almeida, viuda de García Luna.

CALZADOS GRATIS Y DINERO "LA MARAVILLA"
Pi y Margall núm. 2. Avila
Esta casa por tener que reformar el local liquida sus calzados a precios sin competencia, regalando un día de venta al mes. Todo cuanto ese día hayan comprado será gratis y además se abonará el 25 por 100 de la venta de ese día.
DINERO Y CALZADOS TODO GRATIS TODOS A COMPRAR A ESTA CASA NO HAY QUIEN DE MAS
Avila y octubre de 1934.
Nota.—El abono del 25 por 100 no será más que para este mes de octubre.
Esta casa está situada según vais a la estación al lado de la iglesia de San Pedro.
Primer día de liquidación el 11,

AVILA AL DIA

En persecución del auto fantasma
Los periodistas salen a la carretera y no encuentran nada anormal.—Precauciones
A media tarde de ayer se tavieron noticias de que por la carretera de Madrid y con dirección a Avila venía un automóvil ocupado por varios individuos de aspecto sospechoso, y con planes nada tranquilizadores.
La Guardia civil, con la diligencia característica del benemérito instituto, montó el servicio en todas las carreteras, especialmente en la de Villacastín a Vigo, estando al mando de la fuerza el capitán señor de Paz.
Los periodistas como los rumores eran alarmantes, salieron hasta Villacastín sin hallar rastro del auto fantasma.
Arturo Canales
Enterrados del norte, pino rojo, Cementos Cosmes, Anzures y Cangrejos.
Formidable incendio
Nuestro activo correspondiente en Cebreros nos comunicó ayer, momentos después de cerrar la edición, que en la casa número 11 de la calle Luenga se había producido un incendio que se corrió rápidamente a la casa rectoral, señalada

con el número 9 de la misma calle, del como también al número 13, las cuales quedaron destruidas.
Con toda celeridad acudieron la Guardia civil, los carabineiros, y el vecindario, que lograron sofocar el fuego, no sin que las construcciones colindantes sufrieran desperfectos.
Dada la prontitud con que acudieron los vecinos pudieron ser salvados la mayoría de los muebles y enseres, que son custodiados por la fuerza pública.
Asimismo se salvó el archivo parroquial y toda la documentación eclesiástica.
El fuego comenzó por un local propiedad de Carlos Méndez, en el que tenía almacenadas gran cantidad de maderas y pías secas.
No hubo que lamentar desgracias y las pérdidas se elevan a unos 50 000 pesetas.
SE VENDEN dos casas unidas en la Travesía de Santa Ana, señaladas con el número 2 Informa al promotor D. Manuel Fernández Martín. Plaza del Alcázar, 17, principal.
Lesionado
En la oficina de la Cruz Roja ha sido asistido Germán Muñoz de heridas en el muslo derecho que se produjo al caer de la bicicleta que montaba. Después de curado pasó a su domicilio.
SE VENDE la casa núm. 5 Plaza de Santa Catalina. R. 25, Francisco Gallego, 2, principal.

Bombas Siemens
para riegos, usos agrícolas e industriales.
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO
Siemens Industria Eléctrica, S. A.
Barquillo, 38.-MADRID

Ecología de sociedad

Despedida
Se ha despedido de nosotros el señor Delegado de Hacienda de la provincia, D. Francisco Guislarro, que, como se sabe, ha sido destinado para el mismo cargo en Pamplona, en el cual le deseamos grandes prosperidades, lamentando por nuestra parte la marcha del señor Guislarro que tantos amistades y afectos ha sabido granjearse en el tiempo que ha permanecido en esta.
De días
Mañana los celebrarán el V. n. o. general del Obispado D. Calixto Argüeso y los señores López y Fournier.
—El lunes, festividad de Santa Teresa, los celebrarán las señoras de Fernández Lupatete, K. Iser, Alcover, Mayoral, Puenteblanca, Belmonte, Cuevas, Nieto, González, Velayos, Vidal, Fernández, Jiménez, Mulero, Jiménez Cuencia, Irujo, Pérez Miguel, Muro, Rodríguez, González Serrano, García Benito, Gil y Ruiz.
Señoras de García de Agullar, González Vega, Galán, Represa, Fournier, Navas Concas, Nogueras, Borrera, Gutiérrez, Guadalupe, Belmonte, S. Aibornoz, Tejerizo y